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CENTRO DE DETEÇÃO DE TALENTO DESPORTIVO 

Janeiro a Abril - 2.º PERÍODO LETIVO (2016/17) 

 

 

INTRODUÇÃO 

 

O Centro de Deteção de Talento Desportivo teve grande atividade no 2.º período de 

2016/17, com um número muito interessante de colocações em clubes, a darem consequência 

às identificações e observações realizadas no período anterior. De destacar também um 

conjunto significativo de novas identificações em diversas modalidades. 

Tendo em consideração os novos protocolos realizados no período anterior, é de 

destacar a dinâmica criada em torno da ginástica, sendo a maioria das novas identificações 

dirigidas a esta modalidade. Estas identificações e colocações abrangem os diversos níveis de 

ensino como se pode observar na tabela seguinte, quer ao nível do 1.º Ciclo, quer ao nível do 

2.º Ciclo. 

 

8 Identificações na Ginástica 

1.º Ano 4.º Ano 5.º Ano 6.º Ano 

2 3 1 2 

 

Por indicação do Guimagym as observações dos alunos identificados como tendo 

potencial para atividades gímnicas tem sido feitas diretamente no clube, incluídas desde logo 

no período experimental. É de destacar a este respeito alguma discrepância entre a perspetiva 

e expectativa criada pelos professores de Educação Física e a exigência natural de um clube 

especializado na ginástica. Ou seja, em grande parte dos casos verificados, o potencial 

observado pelo professor na escola, fica aquém do que se espera a este nível para que o aluno 

ou aluna seja considerado/a desde logo um talento para a modalidade. Tal situação é 

explicada pela identificação de alunos, que apesar de estarem a um nível superior à da maioria 

dos colegas da turma & escola, já apresentam uma idade onde necessitariam de estar a um 

nível muito elevado para ainda poderem atingir níveis de excelência e confirmarem-se como 

talentos. 

O público-alvo para a modalidade deve então ser dos primeiros anos de escolaridade 

do 1.º ciclo para se poder acrescentar ao perfil genético, tempo de treino e trabalho que 

permita aos atletas poderem desenvolver em tempo útil as suas aptidões.  



Relativamente às restantes modalidades a variedade não foi muita ao nível de 

identificações & observações, mas destaque-se novas identificações de potenciais talentos 

para o Andebol Feminino (tal já tinha acontecido no período anterior), assim como para o 

Ropeskipping que também vem dar sequência ao novo protocolo realizado no início deste ano 

letivo. 

No caso do andebol é importante salientar que às identificações & observações feitas 

já há uma correspondência a nível colocações efetivadas com a confirmação no clube (Xico 

Andebol) das aptidões que motivaram a referência das atletas. Infelizmente em alguns dos 

casos verificados, apesar do talento identificado não se conseguiu por diversos motivos colocar 

as atletas nos clubes. 

 

Esta situação de confirmação de talentos e impossibilidade de prática nos clubes 

também surgiu noutras modalidades e em casos já referenciados no período anterior, sendo 

facilmente identificáveis os motivos para que tal tenha acontecido: 

 

 FALTA DE INTERESSE DA PARTE DOS PAIS PARA A PRÁTICA DESPORTIVA DOS 

FILHOS 

Revela a falta de cultura desportiva existente, quando os pais claramente não 

percebem a importância para os filhos de terem uma atividade desportiva regular. 

Em muitos dos casos nem o facto do filho/a ser considerado um “talento 

desportivo” os sensibiliza para a questão. 

 

 TRANSPORTE DE ATLETAS 

Continua a ser uma dos maiores entraves e relaciona-se com a questão anterior. 

Os pais continuam em muitos casos a não conseguirem transportar os seus filhos 

para os treinos, sendo tal situação agravada quando tal acontece entre a periferia 

e o centro da cidade de Guimarães. Procuramos neste caso algumas soluções, 

nomeadamente articulação com outros atletas, já com prática nos clubes. 

 

Ao nível de divulgação do projeto, participamos no debate O associativismo 

desportivo na Vila das Taipas | que Desafios e que caminho a trilhar" realizado nas Caldas 

das Taipas e voltou a ser feita uma abordagem a muitos dos professores de AEC no âmbito das 

reuniões dos professores do 1.º Ciclo.  

 

 



 

1. Ações/tarefas realizadas no âmbito do CDTD 

 

No quadro seguinte observamos os números relativos às diferentes ações e tarefas 

realizadas durante o 2º período letivo/desportivo de 2016/17.  

 

 Objetivo 
2016/17 

2.º Período 

Deslocação a 
Escolas 

Reunir com 
Direção/Professores 

4 
11 

Observação de alunos 7 

Deslocação a 
Clubes 

Reunir com 
treinadores/dirigentes 

5 

12 
Observação de treinos  

(incluindo contacto com  
atletas e treinadores) 

7 

Jogos/Competições - 

Outros 

Reuniões com pais  

(excluindo contactos feitos nos treinos) 
treinos/jogos/telefone) 

3 

Apresentações 1 

Contactos  

 (emails, telefone, etc.) 

Clubes + 20 

Escolas & professores + 20 

Pais e EE + 30 

 

 

 

 

 

 

 

 



2. Identificação de alunos 

 

Resumo tendo em conta as identificações verificadas durante o 2.º Período Escolar, 

tendo em consideração o Sexo, Modalidades e Nível de Ensino. 

 

 

13 ALUNOS IDENTIFICADOS 
 

 

 SEXO 

FEMININO 13 alunas  MASCULINO 0 alunos 

 

 

 MODALIDADES 

ROPESKIPPING 1 GINÁSTICA 8  

ANDEBOL 4  

 

 

 

 NÍVEL DE ENSINO 

ANO ALUNOS Nível de ensino 

1.º Ano 2 

1.º Ciclo 

6 alunos 
2.º Ano 1 

4º Ano 3 

5.º Ano 1 

EB23 

7 alunos 
6º Ano 2 

8º ano 4 



  

3. Observações de alunos 

 

 

13 ALUNOS ALVO DE OBSERVAÇÃO INICIAL 
 

Dos 13 alunos identificados neste período, todos deles foram já alvo de observação 

inicial. No caso da ginástica, como já foi referido tal aconteceu diretamente no clube, nos 

restantes casos, inicialmente tal aconteceu nas escolas. 

 

12 ALUNOS ALVO DE OBSERVAÇÃO ESPECIALIZADA 

 
Na sequência do que foi dito no ponto anterior à observação inicial das alunas 

identificadas para a ginástica, correspondeu a observação especializada. Tivemos também o 

caso das alunas indicadas para o andebol feminino, que também foram alvo de “observação 

especializada”, i.e., considerando que em todos os casos passaram pelos treinos da escola e 

tiveram o aval da respetiva treinadora. 

 

10 CONTACTOS COM ENC. DE EDUCAÇÃO 
  

 Procedeu-se ao contactos com alunos e com Encarregados de Educação, procurando 

proceder-se ao encaminhamento dos atletas para clubes. 

 

12 ATLETAS COLOCADOS EM CLUBES 
 

De entre o conjunto de alunos identificados entre neste 1º período escolar, 10 deles 

foram encaminhados para clubes. No caso da ginástica 6 das 8 alunas para o Guimagym e 4 

alunas para o Xico Andebol, com continuidade da prática garantida. Temos ainda pendentes 3 

casos, que irão ser tratados durante o 3.º período escolar. 

De destacar ainda a colocação de 2 alunas identificadas no período anterior, no 

atletismo, mais concretamente na JUNI. 
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CENTRO DE DETEÇÃO DE TALENTO DESPORTIVO 

ATIVIDADES REALIZADAS 

Mês de Janeiro  

(2016-17) 

4/1 

Contacto Pais das alunas Beatriz Batista e Francisca Batista (EB1 Motelo) 

 

Assunto: encaminhamento das alunas para clube 

Alcídio Batista: 916884734, Lurdes Silva: 910771141 

A mãe vai falar com as filhas para saber se estão interessadas.  

Fiquei de ligar dia 5/1 (6ª feira) para saber a resposta. 

Contacto Mãe da Ana Isabel (Ginástica - Santos Simões) 

 
Assunto: continuidade na ginástica 
EE: 936119318. Foram feitos vários telefonemas para saber como tinha corrido o último treino, 
mas a mãe da aluna não atendeu nem retribuiu a chamada. 

5/1 

Contacto Prof. Pedro Sampaio  

 
Assunto: horários de treinos 

Os treinos são às 2as, Quartas e sextas-feiras das 17:45h às 19:00 

6/1 
Contactos 
diversos 

Assunto: contactos EE (Francisca Marques e Mafalda Abreu) 

A Profª Sandra forneceu os contactos das duas alunas: 
Mãe Mafalda: Mª Silvina 919716993 
Mãe Francisca: Elsa Susana 930555711 

8/1 

Contacto Elsa Ribeiro (mãe da Francisca Marques) 

 
Assunto: colocação em clube Atletismo 

Está disponível para levar a filha e a Mafalda uma vez por semana. 

9/1 

Contacto Pais das alunas Beatriz Batista e Francisca Batista (EB1 Motelo) 

 

Assunto: encaminhamento das alunas para clube 
Alcídio Batista: 916884734, Lurdes Silva: 910771141 

Segundo a mãe só uma das filhas está interessada em praticar andebol, mas sem a irmã não 
quer ir. Vamos tentar sensibilizar a outra irmã para ver se fica mais motivada. 

11/1 

Reunião Prof. Fernando Ferreira (Coordenador Grupo EB23 Abel Salazar) 

 

Assunto: projeto CDTD para o ano letivo e desportivo (2016/17) 

Foi transmitida toda a informação ao Prof. Fernando Ferreira relativamente ao funcionamento 
do CDTD para 2016/17, fazendo referência às novas modalidades e parcerias. O professor 
referiu as modalidades do desporto escolar (tiro com arco, atividades rítmicas, etc.) que se 
praticam na escola, dando conta da formação de rope skipping e implementação de exercícios 
destas modalidades por uma das professoras (atividades rítmicas). 



Reunião Grupo de Educação Física EB23 Fernando Távora (Fermentões) 

 

Assunto: projeto CDTD para o ano letivo e desportivo (2016/17) 

Foi transmitida toda a informação ao grupo de EF relativamente ao funcionamento do CDTD 
para 2016/17, fazendo referência às novas modalidades e parcerias. 

Os professores da escola fizeram referência às atletas de andebol e futsal que têm na escola. 
Fiquei de enviar email com todos os documentos do CDTD e marcar nova ida à escola para 
articular o encaminhamento de atletas para o andebol feminino e futsal. 

12/1 

Deslocação Prof. Vítor (Xico Andebol) e Prof. Ricardo Guimarães (Xico Andebol) 

 
Assunto: colocação de atletas no andebol feminino (Xico Andebol) 

Forneceram os horários da equipa feminina, assim como os diversos escalões existentes. 

Contacto Profª Sandra (EB23 Caldas das Taipas) 

 

Assunto: colocação de alunas no atletismo (Mafalda e Francisca) 

A profª Sandra esteve a falar com as alunas para sensibilizá-las para a importância de 
ingressarem no clube de atletismo tendo em conta o potencial que têm. 

Contacto Mãe da Mafalda (EB23 Caldas das Taipas) 

 

Assunto: colocação no atletismo 

A mãe alegou dificuldades de transporte, assim como referiu as más notas da Mafalda que a 
obrigam a frequentar muitas explicações semanalmente, mas disse que equacionar a 
possibilidade de prática do atletismo na JUNI.  

Ficou de dar resposta 3ª ou 4ª feira da próxima semana. 

13/1 

Contacto  Grupo de Educação Física EB23 Fernando Távora (Fermentões) 

 

Assunto: projeto CDTD para o ano letivo e desportivo (2016/17) 

Envio de toda a informação relativo a todas as modalidades abrangidas pelo CDTD e em 
particular (Andebol feminino e Futsal).  

16/1 

Debate O associativismo desportivo na Vila das Taipas | que Desafios e que caminho a trilhar" 

 

EB23 CALDAS DAS TAIPAS (organização PS Taipas) 

Jornada pelo Associativismo Desportivo:  

- Amadeu Portilha (Vice- Presidente da Câmara Municipal de Guimarães (tutela do Desporto) 

- José Fidalgo (Responsável pelo Centro de Detecção de Talentos de Guimarães) 

- Celeste Marques (Coordenadora do Desporto Escolar da Escola E.B 2/3 de Caldas das Taipas 

17/1 

Contacto Prof. Pedro Sampaio 

 

Assunto: atletas da eB1 Motelo (andebol) 

Contacto feito com o Prof. Pedro Sampaio, para tentar perceber se é possível motivar as atletas 
para a prática de andebol, visto que neste momento só uma está interessada em fazer treinos 
experimentais. 



Contacto Mãe da Ana Isabel (Ginástica - Santos Simões) 

 

Assunto: continuidade na ginástica 

EE: 936119318. Foram feitos vários telefonemas para saber como tinha corrido o último treino, 
mas a mãe da aluna não atendeu nem retribuiu a chamada. 

18/1 

Contacto Mãe da Mafalda (EB23 Taipas – atletismo) 

 

Assunto: colocação no atletismo 

A mãe da Mafalda deu autorização para a filha iniciar a prática de atletismo na JUNI, frisando no 
entanto, as dificuldades a nível escolar, que podem impedir a prática regular.  

Agendamos reunião para o dia 24/1 nas Taipas, com ela e com a mãe da Francisca 

21/1 

Contacto Mãe do Ricardo Teixeira (aluno EB23 Santos Simões – atletismo) 

 

Assunto: colocação no atletismo 

A mãe do Ricardo Teixeira contactou-me tendo em vista colocação no atletismo. Este aluno do 
6º ano tem participado em provas de atletismo no DE em salto em altura e salto em 
comprimento. Fiz referência à JUNI, mas a mãe tem intenções em coloca-lo na Cano, por causa 
do transporte e porque uma colega já lá anda (a Francisca). 

22/1 

Contacto Mãe da Francisca (EB23 Taipas – atletismo) 

 
Assunto: colocação no atletismo 

Agendamos reunião para o dia 24/1 nas Taipas, com ela e com a mãe da Mafalda. 

23/1 

Contacto Prof. Mário cunha 

 

Assunto: colocação no atletismo Ricardo Teixeira 

O prof. Mário Cunha identificou o Ricardo, tendo-o já levado a competições do Desporto Escolar 
onde tem realizado provas de salto. Também já falou com o treinador Gaspar, tendo em vista a 
colocação na JUNI. 

24/1 

Reunião Mãe da Mafalda Abreu e mãe da Francisca Marques (alunas EB23 Caldas das Taipas) 

 

Assunto: colocação das alunas na JUNI 

Reunião realizada com as mães destas alunas, onde procuramos essencialmente definir os 
objetivos com este encaminhamento para a JUNI e quais as melhores possibilidades de 
transporte das atletas para os treinos.  

As mães comprometeram-se a levar à vez as filhas para os treinos, cabendo a responsabilidade à 
mãe da Francisca Marques às 2ªs feiras e à mãe da Mafalda Abreu às 6ªa feiras. 

Contacto Treinador Gaspar (JUNI) 

 

Assunto: colocação de atletas da EB23 Taipas 

Agendou-se a 6ª feira, dia 27, como o dia ideal para a realização do 1º treino na pista de 
atletismo Gémeos Castros. 

Referência também ao aluno Ricardo Teixeira. 



25/1 

Contacto Mãe Ricardo Teixeira (EB23 Santos Simões) – atletismo / saltos 

 

Assunto: colocação na JUNI 

Foi novamente contactada a mãe do Ricardo tendo em consideração o encaminhamento para a 
JUNI. 

27/1 

Colocação Mafalda Abreu  Atletismo Infantil JUNI 

 
A Mafalda revelou bastante motivação neste primeiro treino, revelando facilidade na realização 
dos exercícios e atividades propostas no treino. 

Colocação Francisca Marques Atletismo Infantil JUNI 

 
A Francisca é uma atleta com elevado potencial e que participou no primeiro treino na 
companhia da colega Mafalda. Também revelou muita motivação e vontade de continuar a 
treinar. 

31/1 
Contactos 
diversos 

Assunto: observação e identificação de alunos 

Grupo de EF Fernando Távora (email enviado a todo o grupo de professores) 

Assunto: continuidade da prática & 2.º treino  

Mãe Francisca Marques 

Assunto: colocação de alunos (ginástica) 

Profª Cidália  

Assunto: situação dos alunos nos Piratas Creixomil 

Goreti Lobo (mãe Fábio e Dinis) – continua a não atender o telefone 

2/2 

Reunião Grupo de Educação Física (EB23 Fernando Távora) 

 

Assunto: reunião, observação e identificação de alunos 

Nesta deslocação foram observadas diversas alunas com potencial para o andebol e ginástica e 
contactados os respetivos professores. Dado o potencial revelado irão ser contactados os clubes 
e os Encarregados de Educação das alunas. Reuni com todos os professores, para falar mais uma 
vez de todos os casos existentes na escola. 

Observação Elisabete Tytarchuck  Ginástica Fermentões Prof. 

 

Elisabete Tytarchuck Leite (mãe Natália – 934362394) 

Tem muito potencial para as atividades físicas e em particular para a ginástica. Aluna com 
bastante flexibilidade e coordenação motora. Tem estatura média. 

Aluna do 6.º ano / 12 anos 

Observação Erica Alexandra Silva  Ginástica Fermentões Prof. 

 

Erica Alexandra Silva (mãe Sandra – 937481136) 

Aluna com bastante coordenação e facilidade na realização de destrezas motoras. Já pratica 
Capoeira. 

Aluna do 6.º ano / 12 anos 



Observação Marta Raquel Ginástica Fermentões Prof. 

 

Marta Raquel Sousa Matos (mãe Fátima – 925678578) 

Aluna de pequena estatura e do estilo ectomorfo. É muito flexível e tem grande facilidade na 
execução de habilidades motoras, em particular ao nível da ginástica.  

Aluna do 5.º ano / 10 anos 

3/2 

Contactos Prof. Cidália (Guimagym) 

 

Assunto: Ana Isabel (S. Simões) e novas colocações 

A aluna Ana Isabel, da S. Simões não prosseguiu com a prática. Não ficou muito entusiasmada 
com os treinos iniciais. 

As alunas  

Contactos Prof. Vítor (Xico Andebol) 

 

Assunto: encaminhamento de atletas para o Xico Andebol 

Foi abordado o contexto competitivo da equipa feminina de Iniciados do Xico Andebol, os 
horários e a possibilidade de ingresso das alunas da EB23 Fernando Távora. 

6/2 
Contactos 
diversos 

Assunto: agendamento de reuniões & iniciativas  

AJKP (Filipe Ferreira) – proposta de reunião 2ª feira (14h30) ou manhã/final do dia. 

Academia Patinagem – proposta de retomar iniciativa de ida a escolas. 

Ângela Cardoso (CTG) – mensagem para saber da disponibilidade possível para reunir 

7/2 

Reunião AJKP (Filipe Ferreira) 

 

Assunto: articulação com CDTD & estratégias para 2016/17 

O responsável pela AJKP pretende retomar algumas ideias e iniciativas que surgiram no final do 
ano letivo anterior, nomeadamente a captação de talentos em alguns locais específicos, 
nomeadamente EB1 Alto da Bandeira e ATL Urgezes (EB1). Falamos também do ensino das artes 
marciais no 1.º Ciclo. Iremos agendar brevemente novas deslocações aos locais referidos. 

Contactos Prof. Edmundo: Coordenador grupo de EF Fernando Távora (Fermentões) 

 

Assunto: encaminhamento de alunas para o andebol 

Foi confirmado com o Coordenador do Grupo de EF da EB23 Fernando Távora, a possibilidade 
de 4 alunas identificadas poderem já esta semana fazerem o 1.º treino experimental no Xico 
Andebol. 

Horário: 18h (dia 9)  

 Teresa Margarida Castro Sousa (23/06/2004) 
 

 Beatriz da Cunha Pinheiro (29/06/2004) 
 

 Inês Mariana Santana Fraga (23/10/2004) 
 

 Beatriz Alexandra Gonçalves Silva (30/06/2004) 
 



8/2 

Contactos Mães de alunas da EB23 Fermentões (ginástica) 

 

Assunto: identificação de alunas & informações 

Foi fornecida aos pais das alunas identificadas toda a informação relativamente ao projeto CDTD  
e explicado o contexto em que as suas educandas foram indicadas como tendo potencial para a 
ginástica. 

9/2 

Contactos Fátima (mãe da Marta) – EB23 Fermentões 

 
Assunto: indicações para a Academia de Ginástica 

Confirmação da colocação na Guimagym e localização da Cercigui 

Contactos Prof. Edmundo – EB23 Fermentões 

 

Assunto: colocação de atletas da escola no andebol 

O prof. Edmundo, coordenador da EB23 Fermentões, confirmou que irá também acompanhar as 
alunas da escola no 1.º treino experimental no Xico Andebol. 

Teresa Margarida Castro Sousa (23/06/2004), Beatriz da Cunha Pinheiro (29/06/2004), Inês Mariana Santana Fraga 
(23/10/2004) e Beatriz Alexandra Gonçalves Silva (30/06/2004) 

10/2 

Colocação Teresa Sousa Andebol Infantil Xico Andebol 
     

Colocação Beatriz Pinheiro Andebol Infantil Xico Andebol 
     

Colocação Inês Fraga Andebol Infantil Xico Andebol 
     

Colocação Beatriz Alexandra Silva Andebol Infantil Xico Andebol 
 

 

As 4 alunas da EB23 Fermentões integraram-se muito bem no treino, tendo facilidade em 
interagir com as atletas do clube. Foi difícil de avaliar o desempenho de cada uma neste 
primeiro treino, mas foi possível verificar que o grupo é muito heterógeno, tendo já algumas 
atletas com bastante qualidade 

13/2 

Observação Luana Ropeskipping EB1 Valinha Prof. José Martins 

EB1 
Aluna extremamente versátil com grandes capacidades para atividades rítmicas e exercícios com 
cordas. No âmbito de atividades com cordas revela grande capacidade, quer ao nível da 
velocidade, quer da coordenação. 2.º Ano. 

14/2 

Observação  Helena Ginástica EB1 Valinha Prof. José Martins 

EB1 
É uma aluna que revela boas aptidões para a prática de ginástica. Tem uma flexibilidade 
interessante e uma disponibilidade física muito boa para a realização de elementos gímnicos 
(rodas, rolamentos, etc.). 1.º Ano 

Observação  Luana Francisca Ginástica EB1 Valinha Prof. José Martins 

EB1 
A Luana tem uma flexibilidade fantástica, revelando enorme potencial para a prática de 
atividades gímnicas. Situação que deve ser explorada, até porque ela revela gosto pela 
modalidade. 1.º Ano 



15/2 

 

Deslocação Treinador Gaspar Gonçalves (JUNI) 

 

Assunto: atleta Ricardo Teixeira (Santos Simões) 

Foi contactado o treinador da JUNI para saber a situação deste aluno, pois, tal como combinado 
foi fornecido o contacto da mãe. Aproveitou-se para fazer observação do treino. 

Contacto Prof. Armando Roriz 

 
Assunto: identificação de alunos (potencial futebol) 

Ponto da situação. Agendamento de observação. 

16/2 

Contacto Mãe Ricardo Teixeira (Santos Simões) - atletismo 

 

Assunto: agendamento de treino 

A mãe do Ricardo Teixeira já falou com treinador Gaspar Gonçalves e agendou o primeiro treino 
para este Sábado (18/2). 

 Contínua em dúvida devido às questões do transporte e dos horários de escola. 

Equaciona a possibilidade de ingresso no Cano por causa do transporte e horários, e porque o 
Ricardo é colega da Francisca. 

Reunião Mães das alunas (ginástica) – EB23 Fermentões 

 

Assunto: agendamento do treino experimental 

 Elisabete Tytarchuck Leite (mãe Natália – 934362394) 

A melhor hora para ela seria o treino das 9h de Sábado. Vai ter ao parque da cidade, que é o 
local que conhece em Guimarães, perto da Cercigui. 

 Marta Raquel Sousa Matos (mãe Fátima – 925678578) 

A melhor hora para ela seria o treino das 10h de Sábado. 

17/2 

Contactos Treinador Gaspar Gonçalves (JUNI) 

 
Assunto: treino de Ricardo Teixeira 

Confirmação do treino experimental de Ricardo Teixeira a realizar amanhã (dia 18/2) 

18/2 

Colocação Ricardo Teixeira Atletismo - JUNI 

 
Um atleta com boa estrutura física e com boa apetência para os saltos. Revelou boas indicações 
no primeiro treino, quer a nível de desempenho, quer a nível de integração com os colegas do 
clube. 

Colocação Elisabete Tytarchuck Ginástica - Guimagym 

 
É uma aluna com boa estrutura física. Não pareceu muito motivada durante a aula, sendo de 
realçar que demonstrou algumas limitações a nível de flexibilidade 

Colocação Marta Matos (rosinha) Ginástica - Guimagym 

 
Muito entusiasmo no primeiro treino experimental. Muita vontade de realizar bem os 
exercícios, embora ainda revela alguma falta de bases. 



20/2 
Contactos 
diversos 

Assunto: articulação com o CDTD 

Gaspar Gonçalves (JUNI) 

Ricardo Guimarães (Xico andebol) 

22/2 

Contactos 
diversos 

Identificação de atleta (EB1 Casais) 

O professor de Atividade Física e Desportiva da EB1 de Casais deu indicações sobre um aluno, 
ficando de fornecer novos dados para se agendar a observação do mesmo 

Deslocação Treino da JUNI (Isaías) 

 

Assunto: situação dos atletas colocados e novas identificações 

Segundo o treinador Isaías, os atletas anteriormente colocados estão a treinar muito bem. 
Indicou também qual os melhores horários de treinos para novos alunos identificados. 

 2,ª 4ª e 6ª feiras para os mais novos (1.º e 2.º ciclo); 

 3ª e 5ª feiras feiras para os mais velhos (3.º ciclo). 

23/2 
Contactos 
diversos 

 Elisabete Tytarchuck Leite (mãe Natália – 934362394) 

Não atendeu. 

 Marta Raquel Sousa Matos (mãe Fátima – 925678578) 

Gostou muito. Ficou entusiasmada e até já foi comprar roupa de ginástica. Vai voltar no sábado. 

8/3 

Deslocação Treino do Xico Andebol (equipa feminina de iniciados) 

 
Pude presenciar ao treino da equipa feminina do Xico Andebol onde estão incluídas algumas das 
atletas de Fermentões. O grupo é heterógeno mas é possível verificar a qualidade de algumas 
atletas, que tornam esta equipa bastante competitiva e com resultados assinaláveis. 

13/3 Contactos Treinador Gaspar Gonçalves  (JUNI) 

  

Assunto: Lesão da Mafalda Abreu (Taipas) 

A Mafalda teve uma lesão na mão e coloca-se a possibilidade de acionar o seguro desportivo. 
Situação para ver com a mãe e com o clube.  

14/3 
Contactos 
diversos 

 Elisabete Tytarchuck Leite (mãe Natália – 934362394) 

Não ficou muito entusiasmada com a ginástica. Entretanto iniciou a prática da natação. 

 Marta Raquel Sousa Matos (mãe Fátima – 925678578) 

Não atendeu. 

15/3 

Contactos Prof. Cidália (Guimagym) 

 

Assunto: situação das alunas de Fermentões 

Segundo a professora e coordenadora do Guimagym, as atletas identificadas e que fizeram o 
treino experimental (mais do que um no caso na Marta Raquel) não têm potencial suficiente 
tendo em consideração a idade que já apresentam. Essa informação já foi fornecida diretamente 
aos pais. 



16/3 

Contactos  Prof. Filipe Lopes (EB1 S. Clemente de Sande) 

 

Assunto: Identificação aluno ginástica 

O professor da EB1 S. Clemente Sande tem 3 alunas com grande potencial para a prática de 
atividades físicas, em particular a ginástica. 

 Beatriz Faria 

 Ana Luísa Lopes 

 Maria Beatriz Castro 

Deslocação Escolas do 1.º Ciclo (professores de AEC) 

 

Assunto: identificação de alunos 

Abordei vários professores, de diferentes escolas tendo em consideração a identificação de 
alunos com potencial para a prática desportiva. Ficaram de me contactar brevemente com 
informações.  

21/3 

Contactos Alunas EB1 S. Clemente de Sande (ginástica) 

 

Beatriz Faria (968948461) 

Já vai no próximo Sábado de manhã – 10h. (dia 25/3) 

Ana Luísa Lopes (963122448) 

Já vai no próximo Sábado de manhã – 10h. (dia 25/3) 

Maria Beatriz Castro (917179855) 

Já vai no próximo Sábado de manhã – 10h. (dia 25/3) 

24/3 

Contactos Prof. João Pedro Silva (EB1 Oliveira do Castelo) 

 

Assunto: identificação de aluna para o futebol/futsal 

A aluna chama-se Francisca e frequenta o 1.º ano de escolaridade na EB1 Oliveira do Castelo. 
Segundo o professor apresenta qualidades para o futebol & futsal bem acima da média. 

25/3 

Colocação Beatriz Faria Ginástica - Guimagym 
  

Colocação Ana Luísa Lopes Ginástica - Guimagym 
  

Colocação Maria Beatriz Castro Ginástica - Guimagym 
  

 
As 3 alunas mostraram bastante motivação e aptidões interessantes para a prática de ginástica, 
integrando-se muito bem no grupo e na realização das atividades propostas.  

27/3 

Observação Francisca Futebol / Futsal EB1 Oliveira do Castelo Prof. João Pedro Silva 

EB1 

Uma aluna de pequena estatura, mas que demonstra excelentes aptidões para a realização de 
atividades físicas. Nesta aula o professor orientou atividades com características diversas, desde 
exercícios individuais a jogos de grupo, e em todos eles a Francisca demonstrou muita facilidade 
e qualidade na realização dos mesmos. A nível de futebol & facilidade demonstra capacidade de 
controlo de bola e remate. 



28/3 
Contactos 
diversos 

Ricardo Guimarães (xico andebol)  

A Beatriz e Alexandra têm treinado regularmente e querem se inscrever. Verificar a situação do 
exame médico. 

Cidália (Guimagym)  

as alunas mostraram motivam e potencial, mas têm de ser bastante trabalhadas.  

28/3 

Contactos Encarregados de Educação (alunas da EB1 S. Clemente de Sande) 

Contactos 
diversos 

 Beatriz Faria (968948461) 

Não atendeu 

 Ana Luísa Lopes (963122448) 

A mãe tem dificuldade em levá-las. Disse que a questão do transporte pode impedir o acesso À 
prática. 

 Maria Beatriz Castro (917179855) 

Já tem uma série de atividades. Pais estão pouco motivados para a levar. 

3/4 

Contactos Prof. Filipe Lopes (EB1 S. Clemente de Sande) 

 

 Assunto: Feedbacks sobre as alunas da ginástica 

Segundo o professor das alunas colocadas no Guimagym, elas mostraram muito entusiasmo 
com o treino realizado, no entanto todas elas referiram as dificuldades que os pais têm em levá-
las aos treinos.  

7/4 

Deslocação  JUNI – Treinador Gaspar 

 

Assunto: situação da Mafalda  

O treinador Gaspar agendou reunião na Pista de Atletismo com a mãe da Mafalda para discutir o 
assunto da lesão e das respetivas ausências aos treinos. 

8/4 

Contactos Mãe da Mafalda (EB23 Taipas) 

 

Assunto: lesão da Mafalda 

Segundo a mãe a lesão impediu a Mafalda de treinar durante 3 semanas, no entanto, está 
recuperada e pronta a iniciar os treinos.  

10/4 

 Mãe da Francisca Marques (EB23 Taipas) 

 

Assunto: situação da Francisca 

A Francisca deixou de treinar por causa da ausência aos treinos da Mafalda. A mãe de forma 
algo comodista fez saber que seria preferível treinarem uma modalidade num clube nas Taipas. 
Insisti com ela por causa do potencial das filha (e da Mafalda), sendo que ela ficou de dar 
resposta. 



 


